



Espace missionnaire Notre-Dame des trois rivières

Nouvelles paroissiales

LETTRE N°13

Toussaint

Le mois de novembre est un mois traditionnellement consacré à la commémoration des défunts.

Il commence avec la Solennité de la Toussaint ; où l'Eglise célèbre tous les Saints élevés à la canonisation ; reconnus par l'Eglise comme saints mais elle reconnaît qu'en plus de ceux qui sont élevés à la canonisation, il y a une foule immense de ceux qui ont cherché la Gloire de Dieu en défendant leur foi jusqu'à la mort, en menant une vie pieuse et charitable, « venez-les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume qui vous a été préparé depuis la fondation du monde. Car j'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire... » (Mt 25,35-36).

Par cette Solennité, l'Eglise veut nous rendre conscients de notre solidarité avec ceux dont nous croyons vivre désormais près de Dieu où ils intercèdent pour nous qui sommes encore dans ce monde pour qu'à leur exemple, nous puissions témoigner de notre foi à temps et contretemps, mener une vie pieuse et charitable. " Dans leur vie, Dieu nous procure un modèle, dans la communion avec eux une famille et dans leur intercession un appui » (Préface des Saints).

Le lendemain de la Toussaint, nous commémorons tous les fidèles défunts qui, à l'opposé des Saints, ont besoin de nos prières et de nos intercessions pour être délivrés de leurs péchés. Parmi ces prières, il y a la Messe ; source et sommet de la vie chrétienne et d'autres expressions de piété ;



prières aux cimetières, aumônes, œuvres de miséricorde, indulgences pour les défunts...

Il est vrai qu'au cours de chaque Célébration Eucharistique, avant la conclusion de la Prière Eucharistique, nous confions tous les défunts à la miséricorde divine et implorons la Bonté de Dieu pour qu'avec la Vierge Marie ; Mère de Dieu, avec Saint Joseph, les Apôtres et tous les saints, nous ayons part à la vie éternelle. Cependant, en ce mois de novembre, l'Eglise incite et encourage chacune et chacun à invoquer son Saint Patron et tous les Saints et à faire mémoire de ses défunts de façon plus particulière.

Traditionnellement, au mois de novembre, les tombes des défunts sont nettoyées et fleuries. Au-delà de ça, l'Eglise invite les croyants à ne pas rester à ce stade de l'apparat et d'accompagner ces gestes par des intentions de Messe et la pratique des œuvres de miséricorde pour la purification des âmes de leurs défunts.

Abbé Révérien

MANIRAKIZA

Prière de saint François pour demander la paix

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,
Là où est la haine, que je mette l'amour.
Là où est l'offense, que je mette le pardon.
Là où est la discorde, que je mette l'union.
Là où est l'erreur, que je mette la vérité.

Là où est le doute, que je mette la foi.
Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière.
Là où est la tristesse, que je mette la joie.

Ô Seigneur, que je ne cherche pas tant à
être consolé qu'à consoler,
à être compris qu'à comprendre,
à être aimé qu'à aimer.

Car c'est en se donnant qu'on reçoit,

C'est en s'oubliant qu'on se retrouve,

C'est en pardonnant qu'on est pardonné,

C'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie. »

Saint François

d'Assise

Journée de jeûne et prière, pourquoi prie-t-on ?

Aujourd'hui 27 octobre, jour de prière et de jeûne pour la paix, à la demande du pape François.

Tant de crises et de guerres défigurent la planète aujourd'hui, en Ukraine, au Yémen, en Haïti, en RDC, au Sahel, au Sud Soudan, au Nigeria, dans le Haut Karabagh, sans oublier la Syrie, le Liban, la Corne de l'Afrique... Et voici maintenant le réveil insupportable de ce très ancien conflit Israëlo-Palestinien, qui motive tout particulièrement cette demande du saint Père.

Combien ce conflit est difficile à juger, dans l'entremêlement inextricable des peurs, des désespoirs, des violences et des vengeances réciproques de « deux peuples pour une seule terre », depuis désormais plus d'un siècle ! Quelques rares occasions ont été données d'établir la paix, immédiatement torpillées par les partisans de la politique du pire... en particulier avec les accords d'Oslo, très vite anéantis par l'assassinat d'Yitzhak Rabin en 1995 ; puis la montée en puissance du Hamas, la politique illégale d'annexion des Territoires occupés par l'état d'Israël depuis des décennies, et maintenant l'attaque odieuse du Hamas le 7 octobre dernier avec plus de 200 otages israéliens, et tout le peuple de Gaza soumis à un blocus et des bombardements qui mettent en grave danger toute une population prise à son tour en otage à la fois par Israël, et le Hamas !

En face de cette situation, que peut faire le jeûne et la prière des chrétiens, et de tous les hommes de bonne volonté ? Est-elle utile ? La solution politique « à deux états » avec un statut spécial pour Jérusalem qui est la position du Saint Siège, est-elle encore crédible ? Ne faut-il pas plutôt craindre un embrasement de toute la région, impliquant



Comme le dit souvent le pape François, nous vivons une espèce de troisième guerre mondiale « par morceaux ». La violence actuelle est telle qu'elle relance une activité diplomatique sans précédent, qui remet en avant la solution « à deux Etats », dont notre président M. Macron s'est fait lui aussi le porteur, on ne peut que s'en réjouir. Mais ni la guerre ni le travail diplomatique ne serviront à rien si les cœurs ne s'ouvrent pas à la compassion, au respect, et au pardon, chez les frères ennemis (car nous sommes tous frères, parfois comme Caïn et Abel). Et c'est pour cela qu'il nous faut prier, et jeûner.

Nous prions pour tous ceux qui désirent la paix et agissent pour elle au jour le jour, et ils sont nombreux malgré tout, aussi bien chez les Israéliens que les Palestiniens. Nous prions pour que leur exemple, aujourd'hui peu mis en valeur, apparaisse à dire vrai comme la seule vraie solution, même si elle prendra du temps. Nous prions pour les hommes politiques, qui portent les responsabilités de la guerre, ou de la paix. Et dans ce conflit aux racines religieuses très profondes, nous prions encore plus pour les chefs religieux, dont la responsabilité est très grande, et pour nos frères chrétiens immergés dans ces régions soumises à de telles violences, qui portent avec grand courage le

progressivement les territoires palestiniens occupés, le Hezbollah libanais, l'Iran, les Etats-Unis et leurs navires de guerre, certains pays arabes ? ...

témoignage de l'évangile, de la compassion, du pardon, et de la croix de Jésus.

Abbé Louis

Brossollet

Le pape François à Marseille

Un très grand merci à **Xavier Blanc**, paroissien de Saint Ybard, et ancien président du Secours Catholique à Marseille pendant de nombreuses années, de nous partager sa joie d'avoir vécu de l'intérieur l'exceptionnelle rencontre des évêques de la Méditerranée à Marseille, avec la venue du pape François qui a focalisé l'attention de tous sur cet évènement.

"Avec mon épouse, partageant notre temps entre Marseille et la Corrèze, nous avons eu la Grâce de vivre les troisièmes Rencontres des évêques de la Méditerranée à Marseille du 16 au 24 septembre dernier.



A la demande du père Louis Brossollet, je me permets de vous proposer en quelques lignes les perceptions limitées d'un paroissien modestement impliqué dans cet évènement exceptionnel.

En venant les clôturer, le Pape marque l'importance qu'il accorde à ces rencontres dans l'actuel contexte de crise mondiale inquiétante."

[Lien pour la suite de l'article](#)

[ICI](#)

Les horaires des messes



Messes du mois de novembre

Vous pouvez trouver les messes du mois de novembre [ICI](#) ou sur [messes.infos](#)

Les nouvelles de l'espace missionnaire

Congrès Mission

Les 29 septembre et 1er Octobre les 5 membres de l'équipe d'animation pastorale d'Objat ainsi qu'une dizaine d'autres diocésains se sont rendus au **Congrès Mission à Toulouse**.

2 jours de tables rondes et d'ateliers pour être disciple-missionnaire, se ressourcer, échanger et découvrir des initiatives porteuses de fruits pour notre Eglise : nous avons bien l'intention d'en mettre une ou deux en œuvre dans notre communauté locale d'Objat.

[Lien pour la plénière et la messe de clôture ICI](#) (présidée par notre évêque F. Bestion)

Journée pour la mission

Dimanche 22 octobre, journée missionnaire mondiale, Soeur Marie-Agnès, religieuse vietnamienne de la

Eglise d'Ornac sur Vézère

Nous avons la joie de vous informer que la deuxième tranche des travaux à l'**Eglise d'ORNAC** est terminée.

La messe de la **TOUSSAINT** sera célébrée le **Judi 2 Novembre** à 11h précédée de la bénédiction du cimetière à 10 h 30.

Pour remercier la Municipalité, les amis de l'église d'Ornac sur Vézère (AESMOV) et les paroissiens de leur implication, un apéritif sera servi à la Forge, offert par la paroisse à la fin de la messe.

Nous comptons sur votre présence.

L'AESMOV

[Lien vers le blog de l'association ici](#)

Providence de Portieux, installée à Objat, a donné son témoignage dans l'église d'Uzerche avant la messe.

A travers quelques photographies, elle a présenté le Vietnam et plus particulièrement la province de Kon Tum dans les hauts plateaux du centre où elle est née.

Ensuite elle nous a expliqué comment est née sa vocation religieuse et son itinéraire jusqu'à Objat.

La vente de nems, riz cantonais et nouilles sautées qu'elle a préparés a rapporté la somme de **370 €** et a été versée aux **Cœuvres Pontificales Missionnaires à Lyon** pour aider les diocèses les plus démunis dans le monde entier.



Sous la houlette de soeur Marie-Jeanne, les enfants du catéchisme de Vignols et un enfant du catéchisme d'Objat se sont retrouvés dimanche 22 octobre au marché d'Objat pour vendre des gâteaux, des chapelets missionnaires, des revues sur la mission et des pochettes surprises.

Ils ont récolté **200 €** qui ont été également reversés aux **Cœuvres Pontificales Missionnaires**. Les enfants ont été très touchés par l'accueil très sympathique des gens qui sont passés sur leur stand.

La veille, pour la messe anticipée à Objat, habillés aux couleurs des 5 continents, les enfants ont fait une procession d'entrée avec une bougie déposée au pied de l'autel, manifestant ainsi l'universalité de la mission.



Pastorale des personnes handicapées

La Corrèze comporte nombre d'établissements accompagnant des personnes handicapées. Portée par des prêtres et des bénévoles, une pastorale cherche à les rejoindre là où ils sont. Rencontre avec l'équipe qui suit le foyer de vie de Pompadour.

Ce service a commencé pour Francine et Hubert, il y a douze ans, grâce... à la danse folklorique. Durant un repas organisé par la présidente du club local, le Père Mathias s'est tourné vers eux deux et leur a lancé ce défi : rencontrer toutes les semaines les personnes handicapées de l'EPDA [Établissement Public Départemental Autonome] du Glandier, pour les accompagner dans leur foi. Pour Hubert, policier à la retraite, élevé dans la foi mais n'allant pas à la messe, c'est un "sacré défi" qu'il relève avec joie. Francine, paroissienne de Pompadour (devenue aujourd'hui la responsable diocésaine de la Pastorale des personnes handicapées), accepte aussi. Depuis, le père Eurico a pris la suite du père Mathias, et ces trois personnes constituent le noyau de l'équipe, auquel s'adjoignent des aides ponctuelles.

[Lien vers l'article complet de l'église en Corrèze](#)

Equipes d'accompagnement des familles en deuil

Une quinzaine des membres des équipes d'accompagnement des familles en deuil de la communauté locale d'Objat se sont retrouvés pour un temps de travail et d'échanges avec Gilles Texier, en charge de la rédaction de notre revue diocésaine. Ils ont témoigné de leur engagement avec ses joies et ses difficultés auprès des familles en deuil.

[Pour avoir un écho de cet échange, suivre ce lien.](#)



Espace Missionnaire Notre Dame des Trois Rivières
Communautés Locales
Allasac, Donzenac, Lubersac-Pompadour, Objat, Uzerche-Vigeois,
Yssandon
notredamedestroisrivieres@gmail.com

Vous avez reçu cet email car vous êtes inscrit sur la liste de votre paroisse.

N'hésitez pas à faire suivre ces nouvelles paroissiales à votre entourage et aux personnes dont vous pensez qu'elles pourront y trouver un intérêt.

Si ne souhaitez pas recevoir les nouvelles paroissiales,
il suffit de vous désinscrire ci-dessous :

[Se désinscrire](#)

